



universidad del sureste. Catedrático:

Lic. Manuela Jiménez Nery

Alumna: Itzury manuela Aguilar García

Materia: estrategias de trabajo social

Carrera: trabajo social y gestión comunitaria

Trabajo de investigación: 3.3.- Problemas urbanos contemporáneos.

3.4.- Políticas y programas.

Pichucalco Chiapas a 17 de julio de 2020

Problemas urbanos contemporáneos

Conforme van pasando los años en las ciudades van surgiendo cambios ya que traen ventajas y desventajas y estos cambios surgen para resolver problemas o al intentar de resolver uno se ocasionando otros a la ciudad actual tan compleja y de cambios tan rápidos encontramos que existe una emergencia de nuevas realidades que requieren ser comprendidas y que parecen no ajustarse a los esquemas explicativos usuales. Pero justamente esos nuevos fenómenos urbanos resultado de las transformaciones históricas, económicas y culturales que sufren las sociedades en nuestros días deben motivar nuestra búsqueda de material teórico conceptual que nos ayude a comprender, describir y explicar dichos fenómenos. Por ello el sentido del libro reseñado es de entrada de importancia considerable los investigadores que participan aportan elementos cruciales de los procesos actuales sus tendencias y perspectivas a corto y mediano plazos entendiendo la complejidad urbana como un espacio fundamentalmente económico en la introducción se plantea que ante la diversidad y el crecimiento del fenómeno urbano uno de los problemas más comunes contemporáneos:

La gentrificación:

La mejora de los centros urbanos tiene un problema, resulta en un encarecimiento inmediato del barrio arreglado eso termina implicando el desplazamiento de los vecinos más pobres por la llegada de otros con más medios capaces de pagar la subida de los alquileres y con ganas de instalarse en el nuevo barrio viejo céntrico pero recuperado.

El coche un medio de transporte del pasado

El transporte pensémoslo de nuevo sin medios para pagar por ese transporte. Si no tenemos bastante con que la OMS reconozca que el gasoil es una de las causas directas del cáncer y si no nos molesta de acatar los peligros de respirar aire contaminado puede que nos resistamos a dejar de utilizar el transporte individual pero su precio y todo lo que lo rodea aumentará y puede que llegue un momento en que no haya dinero público para mantener las carreteras o para los problemas de salud pública que causa no caminar y respirar aire contaminado.

Pérdida de identidad o museificación

La ciudad convertida en escenografía o preparada para recibir a los turistas a nosotros mismos cuando somos turistas tiene un gran problema además de todos los que revela gentrificación y modificación y es que no es creíble llegar un momento en que cansa.

Todos estos cambios surgen para obtener el bienestar de la sociedad y facilitar o resolver problemáticas sin darse cuenta que se ocasionan otros problemas.

Políticas y programas.

El gobierno tiene establecido programas para poder ayudar a las personas de escasos recursos con el objetivo de poder apoyar a las comunidades más marginadas como por ejemplo con su alimentación, la educación, la vestimenta y la sobrevivencia.

Las políticas sociales han adquirido recientemente en México cierta centralidad en el conjunto de las políticas públicas sin duda esto es una consecuencia directa de la intensa situación de pobreza y exclusión social en la que viven grandes contingentes de trabajadores y sus familias, lo cual es producto de la adopción de políticas económicas neoliberales en el marco de los procesos de globalización de la economía no de los rasgos de ese masivo empobrecimiento se advierte en la creciente tendencia a avanzar en un proceso de urbanización de la pobreza es decir que en México al igual que lo que ocurre en otras sociedades de América Latina el número de pobres urbanos respecto del total de pobres tiende a crecer, particularmente durante la crisis de mediados de la década de 1990 ha obligado a que las políticas sociales del gobierno federal destinadas al medio rural principalmente el programa Progreso Oportunidades estén ahora acompañadas con políticas diseñadas para atender la cuestión social en las ciudades mexicanas. Esas políticas dirigidas a la población urbana enuncian la intención de otorgar un papel protagónico a los gobiernos locales y la búsqueda del fortalecimiento del capital social local sin embargo, en la aplicación de los programas sociales se advierte un conjunto de obstáculos que limitan las posibilidades de lograr ese objetivo el propósito de este trabajo es abrir un debate sobre estas temáticas de importancia central para que los programas sociales. Un tipo particular de políticas sociales lo constituyen las denominadas políticas sociales de atención reducción o combate a la pobreza las cuales son de central importancia dados los elevados niveles de pobreza que se registran en las sociedades latinoamericanas y su propósito es sacar de la condición de miseria a quienes aún no han alcanzado el piso básico de la supervivencia estos programas son de mucha ayuda a las personas de escasos recursos ya que saben que por lo menos tienen un apoyo de parte de gobierno.

Referencia

http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0301-70362006000400011

http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1405-74252008000400007